

RE-PENSAR LAS VIOLENCIAS DESDE EL SUR

Agustín Brusquini

agustinbrusquini@gmail.com

UNLP

Eje temático: Estudios de género. Feminismos. Diversidades. Géneros y sexualidades

Resumen

El presente trabajo tiene la intención de reflexionar y repensar las intervenciones realizadas desde el proyecto de extensión “Violencias de género y noviazgo adolescente. Prevención desde la escuela y la comunidad educativa” a la luz de lo que denominamos “teorías y pensamiento del Sur”.

El proyecto consiste en una serie de talleres destinados a tratar los diferentes emergentes y las distintas líneas que se entrecruzan cuando hablamos de violencias contra las mujeres, específicamente apuntando a visibilizar y problematizar los mecanismos, significados y dinámicas que toman lugar en la construcción de vínculos violentos. Las experiencias realizadas durante el año 2019 dan cuenta del proceso mediante el cual los adolescentes se apropian y re-significan la realidad, apostando al desafío de transformarla.

Podemos decir que las teorías del sur reconocen la necesidad de formular un pensamiento propio y autónomo para interpretar los fenómenos sociales, un paradigma teórico-político alternativo, que haga frente a las corrientes de pensamiento europeo afirmando sus pies en las propias temáticas latinoamericanas. La lectura e interpretación de la realidad desde esta perspectiva en particular será entonces política, valorativa e ideológica.

En este sentido, se nos impone la necesidad de preguntarnos y revisar desde qué concepciones y marcos teóricos estamos pensando nuestra propia realidad que

apuntamos a transformar, cuáles son las particularidades geográficas e históricas que delinear la problemática de las violencias contra las mujeres, y cómo pensar entonces la intervención sobre el eje de la prevención.

Palabras clave: violencias; prevención; género; extensión; teorías del Sur